

希望坂(北中だより)

第17号 令和2年2月5日

みやき町立北茂安中学校 校長 森田 直樹

学校教育目標

「知性・感性・耐性」を
自らたかめる生徒の育成

〒849-0113 みやき町大字東尾 4435

TEL:0942-89-2008 Fax:89-2079



◆◇2月です。チャンスは逃がさず！◆◇

早いもので、あっという間に2月に入りました。「1月は行く月」とはよく言ったものです。

この間、私立高校では推薦入試、専願入試、前期入試、後期入試と立て続けに入試が行われました。3年生の皆さんは、正月気分にはたっている暇もなかったことでしょう。そして、明日2月6日は県立高校の「特別選抜」の日になります。今年度から入試制度が変わり、「特別選抜」では、競技力や文化芸術の特色ある学校を旨とした入試となりました。そのため、昨年度よりこの時期の県立入試に挑む生徒は、少なくなりました。多くの生徒が3月の「一般選抜」で勝負することになります。

2月は「逃げる月」とよく言われます。でも、生徒の皆さんには、このひと月を逃がしてほしくはありません。3年生にとっては受験前の大事な1か月であること、そして1、2年生にとっては3学期の中心となる1か月であることからそう思うのです。今月の終わりに学年末テストがあり、それを過ぎれば卒業式、そして修了式へと向かいます。じっくり学習し、自分を伸ばすこの1か月のチャンスを逃すすべはありません。

中国の話に「邯鄲(かんたん)の夢」というものがあります。むかし、中国の邯鄲という都市の近くに盧生(ろせい)という若者がいました。近くの町で一軒の店に入ったとき、席を同じにした老人に、出世をして裕福な暮らしをするという自分の夢を話しました。老人は若者の話を興味深く聞いてくれ、望みがかなうようにと枕を手渡したそうです。そうすると、若者は一時事件に加担したとして捕えられたりもしたが、結局、地位も名誉も財産も手にする人生を体験することができました。ところが、若者はあくびをして目を覚ました。そうです。自分が今体験したのは夢だったのです。自分の波瀾万丈のドラマのような人生は、ご飯(きび)が炊けるまでのつかの間の夢だったと気づきました。ご飯が炊けるまでということから、「一炊(いっすい)の夢」と言われることもあります。

これは、夢のはかなさや人生の栄枯盛衰を説明するときのたとえ話に使われることがあります。時間の持つ相対性にも気づかせてくれます。同じ1時間でも、過ごし方によっては濃密な1時間にも、空虚な1時間にもなりえます。同様に、同じ1か月でも、充実した1か月にも漫然とした1か月にもなりえます。さて、皆さんはどちらを選ぶでしょうか。



◆◇3年租税教室◆◇

1月23日の3校時に、3年生を対象とした租税教室が開かれました。社会科の公民的分野で税について学習している3年生にとっては、理解を深めたり確認したりする良い機会となったと思います。

今回は、みやき町役場税務課の藤光様、江島様を講師にお招きしての学習でした。授業では、税の種類や使われ方、納税の意義、消費税の他国との比較などを説明いただきました。アニメのDVDやクイズを交えての説明に、生徒たちは熱心に聞き入り、改めて税の大切さに気付いたようでした。以下は生徒の感想です。

「授業で税金について学んだということもあり、今日の租税教室で、より税金の大切さがわかりました。税金があるおかげで私たちの生活が過ごしやすくなっていることを、改めて感じました。もっと税金について知り、大人になっても、ちゃんと払うようにしようと思います。」

「授業で税の種類などについて学んで、こんなにたくさんの税があって、管理している人たちはすごいなと思っていたのですが、思っていたより税金の額が高くて驚きました。1億円があんなにも大きいのも驚きました。小さい頃に税金ってなくてもいいんじゃないかなと思ったことがありますが、今回改めて、税金は私たちの健康と安全を守るため、また、教育を受けるためには必要不可欠だと思いました。ビデオを見たときに、環境や道路も税金によって整備されているのを知ることができて、税金は自分自身のためにあるのだと、改めて感じることができました。」





◆◇はじめての生徒会集会◆◇

生徒会の体制が3年生から2年生にバトンタッチされて、初めての生徒会集会が、1月23日に開かれました。鷺崎新生徒会長の話のあとに、先日の各部委員会をうけて、委員長から1月の目標と実践方法が伝えられました。緊張した面持ちの新生徒会役員たちでしたが、進行や発表は堂々としたものであり、今後の活動が楽しみになりました。

また、旧生徒会役員にも登場してもらい、これまでの活躍に対し新役員から旧役員へと感謝とねぎらいの言葉が述べられ、生徒会体制が実質的に移行したことを実感する会となりました。

◆◇伝統文化・箏の授業◆◇

本校では毎年1月から2月にかけて、1年生の音楽の授業で箏(琴)について学習しています。今年度も、1月27日と2月3日に合計6時間、特別非常勤講師をお招きしての授業を行いました。

講師は箏の生田流宮城派大師範であり、県芸術文化賞も受賞されている山口典江先生です。先生はお弟子さんを数名帯同されて毎回指導して下さいています。生徒の多くは初めてこの日本古来の楽器を演奏し、緊張しているようでした。山口先生を講師として指導を受けることで、箏の鑑賞や実際の演奏活動を通して、音色や響き、奏法の特徴、表現力の豊かさや繊細さを、感じ取ることができ、我が国の伝統音楽の良さを味わうことができたのではないかと思います。



◆◇感染症の予防を◆◇



新型コロナウイルス肺炎のニュースが流れていますが、インフルエンザにも注意を払わなければなりません。佐賀市内で罹患者数が増えているようです。

大切なことは「正しく恐れること」だと言われます。過度のパニックに陥ることは不要ですが、感染症の基本を継続してください。

- ① 不要不急の外出はしない。
- ② マスクを着用する。
- ③ 手洗いを励行する。
- ④ うがいを励行する。

◆◇今後の予定◆◇

- 5日(水)全校集会
- 6日(木)県立高校特別選抜
- 7日(金)久留米私立後期入試
- 10日(月)PTA 代議員会
- 15日(土)みやき町教育の日
授業参観・ふれあい道徳
- 16日(日)部活動休養日
- 18日(火)県立一般選抜出願
- 19日(水)学校評議員会
- 20日(木)生徒会集会
- 21日(金)交通指導 安全点検
- 25日(火)学年集会 県立志願先変更
- 26日(水)学年末テスト 3年校内テスト
- 27日(木)学年末テスト 3年校内テスト
3年面接指導
- 28日(金)学年末テスト 3年面接指導

☆☆入賞 おめでとう!☆☆

バレーボール New Year Cup 3位 バレーボール部
第20回佐賀県中学生創造ものづくり教育フェア三養基地区審査

II部門(自主製作作品) 特選 山本 恵利奈 大坪 永奈
第20回佐賀県中学生創造ものづくり教育フェア 県審査

II部門(自主製作作品) 特選 中嶋 梨乃
入選 原野 晴翔

九州中学校バレーボール選抜優勝大会三養基・神埼地区大会
Bパート 1位 バレーボール部

第46回 JSCA 新年フェスティバル水泳競技大会2020

女子50m 平泳ぎ 1位 38秒86 橋本美花

女子100m 平泳ぎ 1位 1分22秒29 橋本美花

女子50m 自由形 3位 29秒51 藤村琴海

第55回新春読書感想文コンクール地区審査

課題図書部 優秀賞 大坪永奈 古賀奏音

優良賞 芭蕉美里

自由図書部 入選 西村遙華

新年書き方会地区審査

1年硬筆部 特選 大坪永奈

入選 田中佑亜 宮原百菜 森 心 石井香音

千々岩凧彩 前山実穂

2年硬筆部 特選 中村好芭

入選 弓 椿樹 古賀詩織 三宮和依 立石望美

山上紗穂 鷺崎優成 今井花凜

3年硬筆部 特選 大隈花音 岡本留実 桧枝風花 角田菜緒

入選 本田悠智 富安映月 今村彩乃 江上朋花

1年毛筆部 特選 古賀奏音

入選 末次朱莉 寺崎天華 中島琴美 田中美咲

弓果乃夏

2年毛筆部 入選 原 帆花 中田佳那 権藤倫季 野上小涼

藤村琴海

3年毛筆部 特選 櫻木優合 寺崎 琳

入選 赤司莉菜 荒木美伎 三宮茉和 江口愛恵

北原彩里衣 山本恵利奈 木下菜桜

第13回吉野ヶ里町剣道大会(中学生男子の部) 3位 剣道部

